
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）越來越多政壇
重量級人物公開表示會考慮參與明年舉行的新任
特首選舉。表示視乎民意決定是否參選的全國人
大常委范徐麗泰重申，她支持唐英年參選特首。
一直聲言自己「參選決心不變」的新民黨主席葉
劉淑儀，就指倘自己在「拉票」時不及2名「疑
似參選者」，包括前政務司司長唐英年及前行政
會議召集人梁振英，自己「或留待下屆再度考慮

參選」。

范太重申支持唐英年

范徐麗泰昨日在一公開場合再被問及參選特首
的問題時重申，自己支持唐英年參選特首，但
「並不是唐英年的助選團和他的團隊」，並指有傳媒
質疑她態度「搖擺不定」，已對她造成影響，但她
不會為自己辯護，又強調自己在是否參選特首的

問題「已經說得太多」，不會再作補充。
葉劉淑儀昨日在公開場合被問及有關問題時

直指，雖然自己被外界形容為「黑馬」及「冷
馬」，但她積極考慮參選的心態「無變」，並認
為目前距特首選舉提名期仍有一段長時間，期
間會繼續考慮民意及選委支持度，決定最終是
否參選特首選舉，而自己至今仍未向工商界「拉
票」。
她續指，自己目前的首要工作，是做好新民黨

的區議會選舉，她對新民黨有一定的承擔及承
諾，倘在考慮民意及選委支持度等現實問題後有
重大決定，定會先與該黨黨員商量。

工聯會４大訴求
梁振英葉劉齊撐
爭標準工時 立法延侍產假 擴欠薪墊支 增基層住屋
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倡增公私住宅供應 促勿直接干預

葉劉參選特首決心不變

工聯會昨日在中環遮打花園舉行「勞工權益論壇」邀
請梁振英及葉劉淑儀就訂定標準工時、修改勞工法例、
男士有薪侍產假及住屋政策的立場表態（房屋問題見另

稿）。
針對具爭議性的標準工時問題，兩人均同意香港社會

應盡快探討標準工時的問題。梁振英以最低工資立法為
例，指有關政策實施初期存在不肯定因素，但具有良好
的參考經驗，反映勞資雙方最終可以成功找到平衡的做
法，亦顯示香港有自我改善的能力。

倡先鼓勵彈性工作分配
不過，他坦承有關問題複雜，有待全面考慮，故建議

香港先行鼓勵「彈性工作分配安排」，或履行「社會企
業責任」，最後才考慮立法規管，以減少社會的反彈，
「問題涉及社會看待家庭發展，既要兼顧僱員收入不受
影響，同時保障工商界承擔能力，故香港需要長時間討
論，而立法規定以外，還有其他做法」。
葉劉淑儀則擔心「一刀切」立法制定標準工時的規

管，或會影響市場運作，故有需要深入研究，以免破壞
港人的拚搏發奮精神，並建議先聚焦於低技術的基層員
工，協助他們提升議價能力。
工聯會多年來一直爭取延長侍產假及增設男士侍產

假，梁振英及葉劉淑儀均認同，特區政府及公營機構可

帶頭推行侍產假，有助鼓勵港人生育。

增侍產假有助鼓勵生育
梁振英坦言，妻子生育，丈夫等同精神支柱，擔當了

重要角色，並舉自己「初為人父」為例，指自己明白身
為人夫那種「食唔安坐唔落」的感受，且侍產假對勞動
力影響輕微，認為香港社會全力支持推行：「現時200
多萬名男士勞動力，侍產假只佔逾1%，侍產假亦非長
假，我願意支持。」

根據目前《僱傭條例》，在外判公司倒閉後，外判
工人隨時無法追討欠薪，面臨經濟困境，故工聯會
一直爭取修改《僱傭條例》，將建築業總承判商需要
為外判工人墊支2個月欠薪的規定，擴大至所有行
業。

墊支欠薪擴至所有行業
梁振英表示，目前外判的情況越來越普遍，更涵蓋至

服務業，故支持特區政府研究有關的勞工保障擴大至涵

蓋所有行業及工種，又指工商界至今並無反對聲音。葉
劉淑儀亦支持擴大條例的保障範圍，更建議設立「保證
金制」，以按金為外判工人墊支薪酬，認為立法會人力
事務委員會應繼續跟進，又促請香港最大僱主政府帶頭
做好外判制度，及改善長期合約員工與短期外判的合作
問題。
工聯會於會後表示，梁振英及葉劉淑儀就「4大勞工

政策」立場正面，稍後會繼續籌辦相類似論壇，以回應
工會就香港未來發展的憂慮。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新任特首選
舉未開始，坊間已有不少風風雨雨。宣布自
己正「備選」的前行政會議召集人梁振英表
示，參選新任特首者，應透過比拚理念、政
綱、能力來爭取社會的支持，而非靠負面消
息攻擊對方。

指「黑材料」報道不符事實
原政務司司長唐英年主動坦承自己過去有

感情缺失，引起政壇熱議，有報道更聲言梁
振英在「私人飯局」中透露，自己手持另一
則不利唐英年的「黑材料」、「手榴彈」。梁
振英昨日鄭重澄清，有關報道純屬「以訛傳
訛」、完全虛假且與事實不符，強調自己「無
意尋找、從無提及、無意準備、更無手持」
任何「黑材料」：「我無任何黑材料，亦不
會尋找準備，甚至是攻擊有意參選人士。這
講法完全是以訛傳訛，我更加無跟任何人提
及身上有黑材料。」

囑身邊好友勿參與討論
被問及是否其「身邊人」發放有關消息時，他強調，自

己已經連番向身邊朋友澄清，並叮囑他們不要參與任何涉
及其他有意參選特首者的負面消息的討論，「我已經多番
跟身邊朋友重申，自己並沒有所謂『黑材料』，並請他們
小心，不要參與任何不利其他候選人選情的討論」。
梁振英並強調，自己「過去及現在」都不會評論唐英年

的「感情缺失」事件，今後同樣不會利用負面消息打擊其
他人的選情，相信有意參選特首者應就理念、政綱及能力
比拚，而非利用「黑材料」打擊其他人。不過，他笑言，
自己從無婚外情及任何感情失誤。
全國人大常委范徐麗泰亦指，相信梁振英不會以「黑材

料」來打擊對手。聲言自己「有決心參選」的新民黨主席
葉劉淑儀，則「慶幸」自己「從無感情問題」。

特
首
選
舉
應
拚
政
綱
能
力

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港
人，尤其是基層打工仔都有置業安居
的期望。正「備選」新任特首的原行
政會議召集人梁振英，認為特區政府
倘採取措施直接干預市場、拉低樓
價，會再引發金融及政治問題，故支
持當局應透過興建公屋及居屋，填補
樓價與市民負擔力之間的缺口，切實
解決過去7年房屋供不應求的問題。新
民黨主席葉劉淑儀則提醒，樓價有回
落趨勢，故當局在推行任何調整樓市
的措施時都要小心行事。

梁：供求失衡致住屋惡化
梁振英昨日在出席工聯會的勞工論

壇時坦言，香港住屋供不應求，過去7
年的私人住宅單位供應量「一年低過
一年」，每年新建單位數量少於1萬
個，扣除每年拆卸單位後，私人單位
淨增加量更少，加上公營房屋產量
低，在新增住戶數目持續上升，供不
應求引致市場自行補足差額，出現
「 房」、「板間房」等現象，又指整
體住屋條件雖有改善，但租金不變，
增添了港人的壓力，形成局部住屋條
件惡化。

建公屋居屋置安心補缺口
他續說，香港置業安居問題所引發

的民怨，源於供求失衡、整體住屋條

件改善但局部性惡化、樓價高與港人
負擔出現缺口，故建議特區政府不應
直接干預來拉低樓價，或短時間拉高
港人購買力，而應循過去多年經驗做
事，包括透過興建公屋、居屋，推出
「置安心」、「居者有其屋」等資助房
屋，增加公私營住宅單位供應量，又
強調特區政府必須作出長遠需求評
估，盡力填補缺口。
任行會召集人7年的梁振英，被問及

是否要為特區政府過往房屋政策的失
誤負責時未有直接回應，只強調自己
過去長時間就房屋供應的問題提出不
少科學數據及基本看法，這都是廣為
人知的，而過去自己公開接受訪問及
撰寫的文章，看法亦完全一致，他對
房屋問題立場從未轉變。

葉劉：因應市況彈性處理
葉劉淑儀在同一場合則指，「多建

公屋，復建居屋」已經是社會的共
識，坦言公屋興建量「越多越好」，以
應付長者、單身甚至青年的社會需
求，及盡力協助15萬名輪候公屋基層
市民的訴求，並建議特區政府在推行
涉及樓市調整的政策時，要較市場先
走一步，但亦要小心謹慎行事，如復
建居屋要掌握時機及數量，靈活彈性
處理，以平衡供應及樓價，避免樓價
出現急升急跌的情況。
就特首曾蔭權昨日在電台錄音訪問

中坦承當局過往的房屋政策有失，葉
劉淑儀稱，曾蔭權過往較少認錯，但
是次承認忽略土地供應，態度誠懇，
「認錯總比死撐好」，並期望曾蔭權認
真考量過去真正為民的政策，聚焦解
決貧窮問題、產業結構單一等重要施
政問題。
工聯會立法會議員葉偉明亦讚揚，

曾蔭權承認失誤而非卸責至上屆政
府，是有勇氣的表現，並期望曾蔭權
新一份施政報告能解決港人實際問
題，達致「真正為民」的社會期望。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港經濟轉

向知識型發展，令保障基層勞工權益成為熱

門議題，尤其新任特首選舉在即，各界均期

望可以有一番新氣象。在一個論壇上，正

「備選」特首的前行政會議召集人梁振英，及

「參選決心未變」的新民黨主席葉劉淑儀，正

面回應了勞工界的4大訴求，表明原則上支

持工聯會所爭取的「標準工時」，擴大《僱傭

條例43C》至所有行業工種，立法延長侍產

假以鼓勵港人生育，及解決基

層市民面對的住屋問題。

梁與葉劉回應勞工界4大訴求
訴求 梁振英 葉劉淑儀

1.訂立標準工時 社會先行研究探討， 社會應先行研究探

參考最低工資立法， 討，並先聚焦低技

視立法規管作最後考慮 術基層工種

2.擴大勞工法例 支持政府研究建議 支持政府研究建議，

總承判商外判 並考慮設立「保證

墊支規定至所 金」墊支制度

有工種

3.設立男士有薪 贊成立法並由政府及 贊成立法並由政府及

侍產假 公營機構牽頭推行 公營機構牽頭推行

4.復建居屋 支持政府興建「適量 建議政府推出5000個

加建公屋 」公屋居屋，解決房 居屋單位，公屋單位

屋供不應求的問題 越多越好，平衡供應

及樓價為重要考慮

製表：香港文匯報記者鄭治祖
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■梁振英建議政府不應直接干預來拉低樓價，而應透過興建公屋、居屋，推出
「置安心」、「居者有其屋」等資助房屋，增加公私營住宅單位供應量。

香港文匯報記者彭子文 攝

■葉偉明讚揚曾蔭權承認失誤有勇
氣，期望新施政報告能解決港人實際
問題。 香港文匯報記者彭子文 攝

■工聯會昨邀請梁振英及葉劉淑儀出席「勞工權益日」活動，談基層及打工仔關注的民生議題。 香港文匯報記者彭子文 攝


